

LA VOZ

DIARIO ESPAÑOL DE INFORMACIÓN



EL NUEVO GOBERNADOR CIVIL DE LA PROVINCIA.—Don Antonio Almagro Méndez, nuevo Gobernador civil, cumplimentado por los Concejales que forman el Ayuntamiento.—Huéspedes ilustres.—Los Doctores y consejeros de los Ministerios de Abasto, Gobernación, Agricultura y Salud Pública al visitar las grandes bodegas Cruz Conde, donde fueron agasajados.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Doctor Valley

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Observaciones meteorológicas

En veinticuatro horas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente el día 6 de Octubre.
 Temperat. m. al sol y al aire libre . . . 40°20
 a la sombra . . . 33°60
 mínima . . . 13°60
 media . . . 24°10
 Oscilación . . . 19°00
 Agua de lluvia en milímetros . . . 0°00
 Agua evaporada en milímetros . . . 8°40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0° . . . 745°90
 Temperatura a la sombra . . . 16°00
 de termómetro hmd. . . 11°20
 Tensión del vapor . . . 7°00
 Humedad relativa . . . 52°00
 Estado del cielo . . . Casi despejado
 Dirección del viento . . . N. E.
 Fuerzas . . . Ventolina
 Recorrido en 24 horas . . . 89°00

GRAN TEATRO

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto.

Funciones para hoy jueves 6 de Octubre de 1927.

A las siete de la tarde y a las diez de la noche.—Cinematógrafo.—Magnífico programa.—Estreno de la incomparable película del Programa Verdaguier, titulada **LOS CADETES DEL CZAR**.—Drama de gran presentación en la deslumbrante Rusia Imperial.—Insuperablemente interpretado por Irene Rich y Coway Tearle.

Butacas, 1 peseta; Anfiteatro, 0°40; Gradías, 0°26. En la sección de la tarde, medias entradas para niños y militares, 0°15.

La taquilla se abre a las seis de la tarde.

Mañana viernes, otro acontecimiento, estreno de la gran película, **Los amores de Manón**, por los «ases» del cine Dolores Costello y John Barrymore.

En breve, **El circo de la muerte**, la película de la temporada.

TEATRO DUQUE DE RIVAS TELÉFONO 7-4-1

Funciones para hoy jueves 5 de Octubre de 1927

A las diez de la noche.—4 GRANDES COMBATES DE BOXEO.—Primer combate (Pesos libres): El negro Guadalupe contra A. Campos (cordobés).—Segundo combate (Pesos plumas): Cabezas, del S. P. B., contra Franz, de P. P. S.—Tercer combate (Pesos welter): Faustino Persira, contra Laerralliv.—Cuarto combate (Pesos medios): Pires Guerreiro, contra Orjas.

A las siete de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Proyección de los episodios 5 y 6 de la gran serie **EL ÍDOL INDIO**, completando el programa una preciosa película en dos partes.—Butaca, 50 céntimos; Gradías, 15 céntimos.

Mañana, debut de la gran Compañía de Dramas y Comedias **MONTSERRAT-GOYA**.

PACO PELUQUERO señoras

Corte de melena 1°50; Niñas, 1.

Concepción, 32. Entradas: Uceda y Menéndez Pelayo

ARTÍCULOS para batas de señora en El Metro y sus 3 Sucursales extenso surtido desde 0°40 1ta. metro.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Almonedas

Almoneda.—Se venden camas, colchones, almohadas, lavabos, mesas de noche, comedor y demás enseres de fonda. Avenida de Canalejas, 42.

Automóviles

Se venden dos ómnibus Dodge seminuevos.—Razón Carlos Pascual, Ronda Los Muñores, Pozoblanco.

Arrendamientos

Arrendamiento.—Se hace de un piso principal de la casa de nueva construcción en la calle Fernando de Córdoba, letra A, frente a la estación Central.

Se arrienda el piso principal de la casa número 66 de la calle Madera Baja, con entrada por la fachada principal del Paseo de la Victoria sin número.—Para tratar Cardenal González, número 107.

Se arrienda a pastos y labor una finca en el término municipal de Almadén (Ciudad Real), a cinco kilómetros de la población, carretera de Almadenejos. Para tratar condiciones, con su dueño, don Francisco Quintana Ajenjo. Almadén,

Se arrienda piso principal, independiente, en la calle Alfaro número 45. En el mismo informarán

Se arrienda desde el día el piso principal de la casa, calle Sevilla 2. Darán razón en la portería de la casa calle Gondomar sin número.

Compras y ventas

Cebada para siembra, clase superior, dirigirse Hijo de José Delgado Martínez. Pretorio, 3

Farol tempestad.—El mejor y más económico sistema de alumbrado para las clases trabajadoras, obras públicas y casas de labor. Sólo vale pesetas diez. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13. Almacén de pianos

Lamparilla «La Milagrosa» para el día de Animas, doce horas de luz, venta en Comestibles. Depositario Pozo, Reloj, número 1. Teléfono 100.

Montera de patio nueva, se vende por derribo de la casa número 9 de la hoy Plaza de Cánovas.—Verla y tratarla señor Muela, Santa Ana, 1, de las 16 a las 20, días hábiles.

Venta urgente de un automóvil baratísimo y casi nuevo. Noticia de alquiler de un piso céntrico. Almoneda de varios objetos. Realejo, 66, interior,

Se venden estanterías para Salmacén, sobrantes de la zapatería «La Elegancia», así como una muestra y toldo. Razón Claudio Marcelo, 20.

Se venden en buen uso dos prensas hidráulicas, con pistón de 25 centímetros de diámetro y cargando cada una quince fanegas de aceituna. Para verlas y tratar en Priego de Córdoba, Fábrica de aceite de doña Paulina Castilla, Feria, 2.

Se vende una hermosa palmera propia de jardín y una mesa estufa en buen uso.—Razón, Arroyo de San Lorenzo, n.º 2.

Se venden perritos «Lulús» legítimos, muy baratos. Pérez de Castro, 9

Se vende prensa hidráulica, nueva, propia para aceite, vinos, etc.—Malpica, 1, Bodegas. Málaga,

Una reja grande de hierro con sus correspondientes puertas, otra puerta grande de calle y varias de habitaciones. Para verlas y tratar Vailadares número 9.

Venderé máquina escribir, nueva Underwood, portable, teclado universal.—Razón, Gutiérrez de los Ríos, número 26, principal.

Empleos y colocaciones

Contable, con buenas referencias, se ofrece para Córdoba o su provincia. Razón: B. C., Alcolea.

Traspasos

Por no poderlo atender se traspasa el establecimiento de bebidas situado en la calle Alfonso XII, 72. Para tratar, en el mismo.

Huéspedes

La Sudamericana.—Nueva casa de Huéspedes, situada en la parte más comercial de la ciudad. Habitaciones individuales y bien ventiladas. Servicio esmerado y precios módicos. Se prefieren estables. Calle Concepción, 16, duplicado.

Varios

Antonio Gazquez, muebles, y ampliaciones a precio de fábrica. Armas, 10 y 12.

Asientos de rejilla, se ponen a precios económicos. También se echan y se remiendan telas de paraguas. Calle San Fernando número 112.

Angel Ortega Ramírez, agente de Negocios.—Licencias de caza y uso de armas.—Gestión rápida y económica.—Rey Heredia, 26. Córdoba.

Señorita peletera madrileña. Se confeccionan y arregian toda clase de pieles. Julio Romero de Torres, 3, principal.

Si Vd. se considera hombre práctico con negocio establecido, no deje de asegurar los cristales de su establecimiento o de su hogar. ¿Donde? «Unión Catalana» es una empresa que sus condiciones de póliza rescindibles anualmente le garantiza además de los riesgos fortuitos, los producidos por huelgas, tumultos y motines populares. Agente en Córdoba: E. de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, A. de Morales, 10.—Telefonos 212.

Informaciones de la mañana

Impresiones del Congreso nacional Cerealista celebrado en Valladolid

I.

En representación de las Cámaras Agrícolas de Sevilla y Córdoba hemos asistido a este Congreso, y en verdad que nos han compensado con creces las molestias del viaje la agradable permanencia de unos días en la hermosa ciudad castellana y la satisfacción del deber cumplido.

Como la Prensa ha dado al Congreso toda la importancia que en realidad tiene, y en sus columnas se han publicado extensos telegramas detallando todos los actos, desde el solemnisimo de apertura hasta el de clausuración, nos limitamos en esta crónica a comentar ligeramente los problemas que más preocupan y en que hemos intervenido, por la dificultad de abordarlos todos, haciendo el silencio sobre otros muchos, que también son merecedores de atención preferente. Los temas sometidos a la deliberación de los congresistas contienen materia para una labor de bastantes días. La comisión organizadora, comprendiendo lo difícil que es una permanencia muy continuada en Valladolid para los asistentes de otros pueblos, acortó el plazo de las deliberaciones, pero fraccionó el trabajo para que simultáneamente se operase en las tres secciones. Ni con esta medida, perturbadora para muchos cuando en distintos y distantes edificios de la ciudad se discutían a la vez ponencias interesantes, pudo conseguirse un estudio detenido. Nosotros perdimos la de arrendamientos por no dejar la candente del maíz; y el teléfono se puso en actividad muchas veces pidiendo socorro a un sector para otro en peligro, si se votaba. En fin, que ha sido mucha materia útil para pocos días.

Las líneas pareadas a distancia

El cultivo del trigo, en líneas distanciadas, que está propagando el incansable ingeniero agrónomo señor Aranda, ocasionó vivas discusiones entre técnicos, llevando el peso principal de ellas el ponente señor Quintanilla. Unos, se pronunciaban por considerar que debía darse por concluido el período de ensayos y recomendarse como definitivamente bueno el sistema; y otros, con el señor Quintanilla, que lo más prudente era seguir experimentando en las distintas regiones cuyas variantes de terreno y clima son bien notorias. La elevada categoría de los técnicos que tomaron parte en la controversia, creó un ambiente, si no de duda, por lo menos de precaución respecto al sistema de líneas distanciadas.

Por nuestra parte y con el título de profano en la materia, nos permitimos repetir ahora los conceptos mismos vertidos en nuestra intervención. El problema en Es-

paña no es el de ampliar las zonas de cultivo de trigo, ni menos convertir en siembra anual todas las hectáreas dedicadas a esa producción; el verdadero problema está en mejorar económicamente el sistema, hasta el punto de que rinda más grano la tierra con el mismo o menos gasto del que ahora exige, para con ese margen elevar la remuneración del cultivador con una parte y con otra atender al mejoramiento del jornal del obrero, y estar a la vez preparados por si se abaratan los demás artículos necesarios para vivir y cubrirse las carnes, que se abarate también el trigo.

Dentro del sistema del señor Arana—que creemos francamente inadaptable en casi toda la región andaluza, precisamente por la bondad de su tierra—se exige una labor de roturación inmediatamente que se retiran las mieses, puesto que en el mismo sitio ha de hacerse la sementera en octubre o noviembre. Si esa reja primera no es profunda, las demás, después de sembradas las líneas, no pueden serlo; y en Andalucía tenemos en muchos sitios la producción media de Francia, porque se hace en barbechos roturando hasta 25 o 30 centímetros. Con el sistema «Teau» de labores superficiales, ni aún dando seis rejas al barbecho—como daban muchos antes—se conseguirán cosechas medias de más de a ocho; ahora, habiendo metido en cultivo 20 centímetros más de tierra, se convierte la media en 28 los años corrientes. La unidad a que se refiere esa producción es de 61 áreas 22 centiáreas.

Esta clase de cultivo es caro; pero será más barato el de líneas distanciadas, teniendo en cuenta que se pierden los pastos de verano? Y si después de sembradas las líneas llueve, como es natural, y los fríos arrican la tierra, ¿cómo se meten los arados en las entrelíneas a voltear rebanadas de arcilla? Y si en Marzo o Abril viene, como también es natural, una humedad templada y los jaramagos del espacio barbecho toman metro y medio de altura, ¿cuál es el arado que los tumba, como no sea una vertedera grande...? Sigamos ensayando, como decía el señor Quintanilla.

Las tasas

Por el Excmo. señor marqués de la Solana, que ostenta el título de ingeniero agrónomo, se presentó una ponencia a nombre de la Cámara Agrícola de Palencia, que provocó una cálida discusión, en la que se invirtieron por completo dos sesiones.

El estudio del marqués de la Solana es un trabajo con copiosos datos de precios y estadísticas, pero con cifras inadmisibles. Empieza tomando por base una tasa periódica de 45 50 a 50 pesetas los 100 kilos de

trigo; se permite fijar, si bien como mínimo, una remuneración del 10 por 100 para el agricultor; y ya puesto a estampar cifras, le considera a los harineros el derecho «mínimo» de las 12 pesetas de margen en la molturación, y 1'40 de aumento por saco y precinto. Creemos que el marqués cambió los papeles al decir «mínimo» en vez de «máximo» para la molinería. Se olvidó de que las Cámaras Agrícolas, defendiéndose mucho, nunca son bastante para ser escuchadas, y, menos aún, les sobra influencia para meterse a redentoras.

Cara le costó esa equivocación al caballero y digno representante de la Cámara Oficial Agrícola de Palencia, que fué con menos piedad combatido, precisamente por dimanar la ponencia de un organismo que necesita todas sus energías, y son pocas, para defender la Agricultura.

Desaparecidas todas las cifras y casi todos los conceptos, se aprobó una enmienda, haciendo constar el deseo de que desaparecieran todas las tasas e intervenciones, pero que, para el caso de seguirse el régimen actual, que se señale solo el precio tope mínimo que sea remunerador. Del máximo ya se encargarían los Aranceles.

Antonio Zurita.

(Continuad.)

EN LOS ANDENES

Llegaron de Cádiz el acreditado odontólogo don José Casana Diéguez y su distinguida esposa doña Rosa Pavón, que traen a su encantadora hija Angelita completamente restablecida del accidente que sufrió recientemente en dicha ciudad andaluza.

—Marchó a Alhama de Aragón el Magistral de esta Santa Iglesia Catedral, nuestro respetable amigo don Juan Eusebio Seco de Herrera.

—Pasó, acompañado de su distinguida familia, del Puerto de Santa María a Madrid, el general don Gonzalo Queipo de Llano.

DESDE POSADAS

Banquete.—El día 2 de los corrientes, en el casino El Progreso, tuvo lugar el banquete con que sus numerosos amigos festejaron el feliz término de las carreras respectivas de los jóvenes don Alfredo Herrera Siles, don Juan M. Toscano Palacios, don Manuel García Benavides, don Francisco Béjar Espina, don Nicolás del Rey Padilla y don Rafael Uceda Palacios, resultando el acto bastante animado.

Ofreció el banquete nuestro alcalde, don Luis Soldevilla Guzmán, y usaron de la palabra los homenajeados, para agradecer, en breves párrafos, el honor que les dispensaban.

Próxima boda.—El próximo domingo, 9º del actual, se celebrará en Córdoba el enlace de la bella señorita Eduarda del Rey Padilla, hija del notario de aquella plaza don Manuel, con el médico de ésta don Mariano González González.—Corresponsal.

Retablillo

Tiene cara de clérigo—un poco disoluto, quizás—este gran don Eduardo Zamacois. Bien vestido y mejor perfumado de Coty. Fué en tiempos un tanto perverso, pero ya hay paz en su cabeza—Don Juan tiene canas—y en sus ojos azules y grandes como los mediterráneos. El Diablo, al cabo, metido a fraile. No hay que preguntar por qué.

LA CITA

Cuento relámpago

PERSONAJES

El.—Treinta años; elegante, rico y separado de su mujer. Entre ambos surgió un amistoso desacuerdo, nacido de la semejanza de puntos de vista. Sin dolor y sin odio, prescindió de ella, por una sencilla cuestión de estética personal; algo así como la razón que le hizo deshacerse de su Packard; porque «no sonaba bien». La falta de hijos, influyó, sin duda, en este aspecto centrifugo de su matrimonio.

Ella.—Es la amiguita. La conoció en Venta de Baños, esperando el exprés;—las salas de 1.ª de las estaciones de enlace, suelen tener a su cargo más de una complicación—. Inmensamente guapa y gloriosamente rubia. Va un poco descarada y lleva casi tanto escote como las señoras. Gasta cinco mil pesetas en «manicure»; seis mil en perfumes; diez mil en palco y cuatro mil en cuidar el doguito. En cambio, ahorra al año unos cuantos francos de «rimmel»—no se embadurna las pestañas, por consejo de cierto ex-senador español—por lo cual resulta una mujer relativamente barata. Por otra parte es trilingüe; detalle este que implica la posibilidad de decir «pichón» en dos idiomas distintos. Y sabido es como agradecen ellos esa ternura bilateral de sus amiguitas. ¡Ah! Y, desde luego, le engaña.

El. de frac y sentado en un brazo del butacón. Balancea una pierna sobre la otra y contempla distraidamente los árboles del parterre, vestidos de niebla, que recuerdan esos árboles vestidos de gasas, de guardarrropa. Fuma.

Un timbrazo en la puerta. Y, a poco, Dreilo, el criado, con una carta:

«Amigo mío: Te engañan como a un chino. Hoy, a las siete, subirá al estudio del pintor Z.—Tu amigo.»

No; no podía dar crédito al papelucho. Ella, tan sumisa; tan enamorada... ¡Si lo sabría él!... Pero aquella precisión de detalles... «a las siete...; el pintor Z». Lo más serio, no hacer caso, aunque... Sí; pasaría en su coche a esa hora. No; en su coche no; podía tratarse de una broma de mal gusto. Iria en uno de punto, aunque aquello, después de todo, no dejaría de ser una patraña.

Tocó el botón. Y al criado:

—Un coche, pronto. El primero que pase.

Miró el reloj de chimenea—un «Fauno» de bronce y uacar.—Y salió.

Como un borracho. Pálido, desencajado; arrugada la nieve de su pechera. Se dejó caer en la otomana, doblando el cuello como una flor rota.

—Ella... ella... ¡la muy...! Yo la he vis-

to, yo. Su vestido de la última tarde...; su mismo auto. ¡Perdida! ¡Perdida!

Se cubrió el rostro con el almohadón, llorando como un ehiquillo. De pronto se levantó, estiró el chaleco, con ambas manos se echó el pelo hacia atrás y probó a sonreír ante el espejo. Luego, despacio, sin tambalearse, entró en la alcoba y sonó un tiro.

Ella (desde la puerta): ¡Pichón, nenito! No contesta. ¡Nene! ¡Apachito! (Pausa). ¡Bah! Estará acechándome todavía, hecho un Otelo de cine. ¡Ja, ja, ja! En medio de todo es un infeliz. Me quiere, claro. Si no fuera tan celoso... ¡Ja, ja, ja! Había que ver a mi doncella con mi vestido *pain brulé* y mi casquete y metida en mi auto. Y el pobre viéndola subir al estudio. Lo raro es que no le pegara un tiro. Hubiera sido un delicioso final de broma... O que él, desesperado, se descerrajara un balazo. ¡Pobrecito mío! ¡Lo que yo hubiera llorado! (Pausa). Pero que imbécil es una pensando que hay quien se pegue un tiro por nosotros... ¡Ja, ja, ja!...

Antonio de la Rosa.

LOS DROGUEROS

La junta directiva de la Asociación provincial cordobesa de Drogueros, compuesta de su presidente don Rafael Moyano Cantarero, don Mario Moreno Rubio, vicepresidente; don Alfonso Molina Padilla, tesoro, y los vocales don Francisco Padilla Serrano, don José Polo León y don Juan López de la Rosa, se reunió por primera vez, después de su constitución, en el Casino de Labradores, acordando, entre múltiples asuntos, emprender una campaña enérgica y activa contra el intrusismo, que tanto perjudica a este gremio, tan numeroso en Córdoba y tan beneficioso para los intereses del Tesoro público.

Dos jóvenes sufren quemaduras

En el establecimiento de efectos eléctricos que en la calle de Alfonso XIII posee don Jerónimo Fernández, ocurrió ayer una sensible desgracia.

Los jóvenes Juan Olalla Cabello, de 15 años de edad, y Juan Cobos Navarro, de 14, que prestan sus servicios en el citado establecimiento, se encontraban jugando y se arrojaron un líquido, al parecer agua, a la cara, sufriendo quemaduras, pues se trataba de ácido nítrico.

Ambos fueron asistidos en la Casa de Socorro de quemaduras químicas en la córnea y conjuntiva del ojo izquierdo.

Pronóstico reservado.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Se arroja del tren y resulta lesionado

Para asistir a las capeas que se habían de celebrar en Almodóvar, marchaba en un tren de mercancías el aficionado Fernando Santiago Luque, de 17 años de edad, domiciliado en esta capital, en la casa número 22 de la calle de Siete Revueltas.

Poco antes de entrar el tren en la estación de El Higuero, Fernando, para no ser visto, se arrojó del convoy y resultó lesionado.

En otro tren fué conducido a esta capital e ingresado en la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa en la región frontal, otra con hematoma en la región superciliar izquierda y conmoción cerebral. Pronóstico grave.

Convenientemente asistido, fué trasladado a su domicilio, dándose cuenta del hecho al Juzgado.

R. I. † P. A.

Rogad a Dios en caridad por el alma de la Señora

Doña Rosario de Torres y Delgado

Viuda de Romero Barros

Que falleció piadosamente en el Señor el día 10 de Noviembre de 1926

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Las misas que se celebren mañana 7, festividad de Nuestra Señora del Rosario, en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio, desde las ocho de la mañana en adelante, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Sus desconsolados hijos, hijas políticas y nietos, ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Desde Fernán-Núñez

La Fiesta del Maestro. — Con gran esplendidez se ha celebrado en este pueblo la Fiesta del Maestro, a la que han prestado las autoridades locales su más decidido apoyo.

El día primero del actual, a las seis de la tarde, formaron en la plaza pública, frente a las Casas Consistoriales, todos los niños de ambos sexos pertenecientes a las escuelas públicas de esta villa. Seguidamente se dirigieron, organizados por sus respectivos maestros, en procesión cívica, presidida por el primer teniente de alcalde, en funciones de alcalde accidental, don Manuel Jiménez Villafranca, a la calle Muñoz Pérez, sobre cuya lápida fué colocada una corona de flores, de la cual pendían dos lazos con los nombres de don Rafael Gálvez Galeote y don Tomás García Torres, desfilando ante ella todos los niños de las escuelas.

Los tres maestros citados desempeñaron, respectivamente, la primera escuela de niños de este pueblo y los tres fueron beneméritos de la patria, honrando con su trabajo y amor por la enseñanza al Magisterio español. Por eso el homenaje en su honor celebrado enaltece al pueblo y a las autoridades que lo han organizado con tanto acierto.

Después, en el teatro Popular, que se hallaba completamente abarrotado de alumnos, se pronunciaron varios discursos.

La niña Carmen Crespo Baena habló a sus condiscípulas y fué aplaudida a la terminación.

También leyeron unas cuartillas alusivas al acto, los niños Bernardo Serrano Cañada y Francisco Arroyo Cantero, siendo muy aplaudidos.

Seguidamente hace uso de la palabra don Miguel Cáceres Cabello, secretario de este Ayuntamiento. Comienza saludando a las autoridades y después habla a los niños con un lenguaje fácil y claro.

Les aconseja que sean atentos y buenos con sus maestros, puesto que todo se lo deben a ellos.

Esa lápida y esa corona—dice—que habéis visto hace un rato, contienen los nombres de los maestros que enseñaron a vuestros abuelos y a vuestros padres. Respetad a vuestros maestros y quererlos con la candidez y lealtad propia de vuestros corazones vírgenes. Una gran salva de aplausos acogió las últimas palabras del orador.

Se levanta el culto maestro nacional don José Zafra Castro y se reproducen los aplausos. Este saluda cortésmente a las autoridades allí presentes. Encomia los relevantes méritos de los tres maestros nacionales que en vida se llamaron don Juan de Dios Muñoz Pérez, don Rafael Gálvez Galeote y don Tomás García Torres.

Aconseja a los niños que sean buenos hijos y buenos discípulos, y, después de ensalzar la figura del gran maestro de maestros don Joaquín Costa, pide que se guarde un minuto de silencio por la memoria del hombre más culto, más bueno y más patriota que tuvo España. Después de cumplida la petición del orador, estalla una ovación estruendosa, indescriptible. El señor Zafra, con voz vibrante y clara, con su verbo cálido y fogoso, lleno de frases bellas y elocuentes, logró emocionar al auditorio,

hasta tal punto, que hubo muchas personas que no pudieron contener las lágrimas.

Termina dando las gracias, en nombre de sus compañeros, al Ayuntamiento actual y a las autoridades por haber organizado la simpática fiesta que se estaba celebrando en honor del maestro nacional, y les rogó sigan prestando su apoyo a cuanto signifique cultura. No solo—dice—se gobierna con higiene y buena administración. Es preciso también sacrificarse por la enseñanza. Mirad a esas niñas, que parecen florecillas campestres, y pensad que de entre ellas puede surgir mañana una Agustina de Aragón, una doña María de Hita o una Mariana de Pineda que borde la bandera de la libertad. Pensad que de entre esos niños pueden salir los hombres que en su día rijan los destinos de la nación.

Al terminar el orador fué aplaudidísimo. Después se repartieron caramelos a los chicos y se pusieron películas de cine, resultando la fiesta lucidísima.

Nuestra felicitación al señor alcalde y al Ayuntamiento.— *Corresponsal.*
3-10-27.

Don Enrique Vázquez Camarasa

El canónigo magistral de la Catedral de Madrid y elocuentísimo orador sagrado, don Enrique Vázquez Camarasa, vendrá de nuevo a Córdoba para predicar en la novena que en honor de San Judas Tadeo, dará comienzo el próximo día 29, en la parroquia de San Nicolás de la Villa.

ESPECTACULOS

Duque de Rivas

Ante numerosísimo público celebróse anoche en este teatro el anunciado Certamen regional.

El espectáculo, presentado con acierto, gustó extraordinariamente a la concurrencia, que aplaudió a los artistas ampliamente.

Entre los números presentados el mejor fué la rondalla, que ejecutó con muy buen gusto varios aires típicos.

También sobresalió la actuación de las parejas de bailes, que bailaron muy bien la jota.

Los clowns Hermanos Gómez hicieron algunos trabajos durante los intermedios que no agradaron a la concurrencia.

"PATRIA CHICA"

Sumario

El número de esta popular revista, correspondiente al día 30 de septiembre último, contiene el siguiente sumario:

Diálogo entre Adlakem y Caimán; Coplas de ciego; ¡Al que le dé que perdone!...; Una protesta urbana; Por Martínez Alguacil; Ripios del día; ¡Verdades, mentiras, camelancias y salidas de tono; Hay que reformar una frase; Historia cómica de Córdoba, y otros originales interesantes.

Avalora el número un gracioso «mono» de Márquez, que figura en la portada.

De sociedad

De Aguilar llegó don Ricardo Aparicio, acompañado de su hijo don Rafael Aparicio y Arcos, antiguo compañero nuestro en la Prensa.

Don Francisco Camacho y López de la Manzanara ha obtenido un señalado triunfo en la Escuela de Comercio de Sevilla en los recientes exámenes que ha verificado, por lo que enviamos nuestro parabién a sus padres los señores de Camacho.

Marchó a Segovia nuestro venerado prelado doctor don Adolfo Pérez Muñoz, acompañado de su capellán don Lucas González.

A Madrid marchó el empresario de la plaza de toros don Francisco Barrionuevo.

A Cabra marchó el director de aquel Instituto don Manuel González Meneses.

Regresaron de Madrid los distinguidos médicos señores González Soriano y Canals.

En la Universidad de Madrid, y mediante oposición, ha obtenido el premio extraordinario en el Doctorado de la Facultad de Filosofía y Letras, la señorita María Victoria de Lara y Gil, hermana del abogado fiscal de esta Audiencia, don Alfonso de Lara.

Se encuentra restablecido de la dolencia sufrida, nuestro querido amigo el doctor don Juan Romaguera Ortiz.

Ha llegado a nuestra capital el apoderado del Banco Hispano de Edificación, don José Pedregal, cuyo señor viene a hacer entrega del capital recientemente adjudicado a varios socios del citado Banco, residentes en esta provincia.

Marcharon a El Viso don Alfonso Aparicio, diputado provincial, y su hermano don Felipe.

También marcharon a dicho pueblo el médico don Angel Ruiz López y su distinguida señora.

A la misma población fué el secretario de aquel Ayuntamiento don Toribio Ruiz.

Se halla en Córdoba, procedente de Montilla, don Angel Gómez Góngora, administrador de la casa ducal de Mediraceli.

A la señora condesa viuda de Hornachuelos le ha sido concedida la medalla de Sufrimientos por la Patria.

Con este motivo tributamos, una vez más, a la madre virtuosa del soldado, tan dignamente arraigado en el espíritu de la distinguida dama, el testimonio de nuestras simpatías y nuestros respetos.

A nuestro paisano el comandante de ingenieros don Rodrigo de la Iglesia Varo se le ha concedido Real licencia para contraer matrimonio con la señorita María Teresa Jiménez Salazar.

La Farmacia de La Linda se ha trasladado al Paseo de San Capitan, núm 26, frente a La Mutua Latina).

ARTÍCULOS negros para señoras y caballeros en El Metro y sus Sucursales; especialidad por sus buenos tintes.

Información telefónica

Se verifica en Dar Riffien la entrega de la bandera al Tercio de extranjeros

A los Reyes se les tributó en Ceuta extraordinario recibimiento.-El Jalifa fué invitado por el Rey a ocupar un puesto de honor en la tribuna.-Imposición de cruces a Sanjurjo y otros jefes.-El nombramiento de Millán Astray a coronel honorario de la Legión.-Toros en Caravaca.-Llega a Cádiz el ministro de España en la Argentina que ha sido llamado urgentemente por el Gobierno.-Fallece el director del Banco Hispano-Americano.-El regreso de los Reyes.-Detalles de la sesión de apertura de la Asamblea.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 6, de la 1 a las 4 m.

Fallece el director del Hispano-Americano

Ha fallecido en Madrid el director del Banco Hispano-Americano, don Julián Cifuentes.

Era asambleista en representación de las entidades bancarias.

Un obrero mata a un capataz

En un taller de encuadernación de la Ronda de Atocha número 53 sostuvieron reyerta el obrero Pablo Arroyo y el capataz Salvador Lozano.

Pablo agredió al capataz con un rejón, causándole la muerte.

Entre ambos existían resentimientos por haber despedido el capataz a una obrera amiga del agresor.

En el lugar del suceso se personó el juzgado, ordenando el levantamiento del cadáver.

Para el ingreso en Aviación

Se ha dispuesto que no sean admitidos en el cuerpo de Aviación más que aquellos aspirantes que posean cierta capacidad física.

El Rey y la sesión inaugural de la Asamblea

Cuando el Rey declare abierta la Asamblea saldrá por la puerta de Floridablanca, siendo despedido allí por el Gobierno, la Mesa y el presidente de la Asamblea.

Seguidamente el presidente, señor Yanguas, ordenará que continúe la sesión, procediéndose a la elección de los vicepresidentes y secretarios segundos y cuartos.

Funcionará el «buffet», que estará subvencionado.

De provincias

CADIZ.

Llega el vapor "Montevideo"

Cádiz 5.—A las nueve y treinta llegó el vapor «Montevideo», que iba remolcado por el «Antonio López».

Las averías del «Montevideo» no son de importancia, no habiéndose producido...

Llegada de nuestro embajador en la Argentina

Cádiz 5.—A las tres y treinta desembarcó esta tarde en el muelle el embajador de España en la Argentina, duque de Amalfi.

A preguntas de los periodistas dijo que había sido llamado por el Gobierno, ignorando las causas.

Dijo que estando en Buenos Aires había recibido un despacho del presidente llamándole con urgencia.

Antes de salir el duque de Amalfi para España fué recibido por el presidente Alvear, que le reiteró las cordiales relaciones que existen entre España y la Argentina.

En breve se celebrará la fiesta anual para conmemorar el descubrimiento de la ciudad de Buenos Aires por Juan Naray.

SEVILLA

Robo en una tienda

Sevilla 5.—En una taberna de la calle de Oriente, penetraron los ladrones llevándose 400 pesetas.

Aprovecharon la ocasión para cometer el hecho de que estaba el dependiente dormido.

Toros en Caravaca

Caravaca 5.—Se celebra la corrida de feria, lidiando toros de Veragua los diestros Rayito, Félix Rodríguez y Gitanillo de Triana.

PRIMERO.—Rayito hace una faena deslucida, para una estocada buena. (Ovación y vuelta al ruedo.)

SEGUNDO.—Félix Rodríguez hace una faena valiente y deja media, entrando bien, y descabella a la primera. (Palmas.)

TERCERO.—Gitanillo de Triana es aplaudido con el capote.

Con la muleta está cerca y artístico, para una estocada desprendida.

CUARTO.—Rayito hace una faena de aliño, para un pinchazo, dos intentos y descabella.

QUINTO.—Félix Rodríguez hace una superior faena de muleta, compuesta de pases de todas las marcas, para un pinchazo y media buena. (Ovación, las dos orejas y vuelta al ruedo.)

SEXTO.—Gitanillo de Triana hace una faena deslucida, para tres pinchazos y una estocada.

Félix Rodríguez es sacado en hombros.

De Marruecos

Los Reyes llegan a Ceuta.—Entusiasta recibimiento.—Entrega de la bandera a la Legión.—La Reina lee un discurso, contestándole el jefe del Tercio

Ceuta 5.—A esperar a los Reyes llegaron del campo millares de indígenas para ofrecer sus respetos a los Soberanos.

Los buques surtos en el puerto amanecieron empavesados.

Al fondear en el puerto el acorazado «Jaime I», eran las doce y media de la mañana.

El Rey subió a una gasolinera que se dirigió al muelle, atravesando por una calle formada por millares de embarcaciones.

Antes que el acorazado «Jaime I», llegaron los vapores «Vicente Puchol» y «Primo de Rivera», volando sobre el primero una escuadrilla integrada por treinta aeroplanos.

En el muelle formó una sección de artillería, haciendo salvas en unión del castillo.

Esperaban al Rey en el puerto los generales Franco, Millán Astray, Burguete, Souza y otros, comisiones militares y civiles e inmenso gentío.

Los moros de las Mejalas y Regulares formaron en la carretera, vistiendo uniformes vistosísimos.

En Dar Riffien

Los Reyes llegaron a las dos de la tarde al campamento de Dar Riffien, marchando a la derecha del coche, a caballo, el general Sanjurjo.

Se habían levantado en el trayecto varios arcos de triunfo con patrióticas inscripciones.

Entre los que esperaban a los Reyes se encontraba el célebre moro Ben Alix.

En Dar Riffien había un monumental arco de triunfo con la siguiente dedicatoria: «La legión a sus Reyes».

Frente al altar, levantado en el centro del campamento, habían formado cinco banderas del Tercio, con su coronel señor Sanz Lerín.

A la llegada de los Reyes fueron vitoreados y momentos después personóse el ge-

neral Primo de Rivera, que fué aclamadísimo.

Desfilaron las autoridades, el Jalifa, residente interino francés, Gran Visir y otros moros notables.

Al lado del altar se colocó el jefe del Tercio señor Sanz Lerín.

Doña Victoria entregó al coronel del Tercio la bandera que ha concedido al Tercio y leyó un discurso.

El discurso de la Soberana

«La bandera que recibis lleva en cada una de las puntadas de sus bordados una gota de sangre heroica de los hombres a quienes se destina, que la ofrecieron como anticipo a la gloria con que acaba de llegar a vuestras manos.

Al referirme a los hombres a quienes esta bandera pertenece, no lo hago solo a vosotros, sino a todos los que desde la creación del glorioso Tercio, rindieron su vida y sus esfuerzos en servicio de España, y que faltos de estandarte real, vieron, imaginativamente, en este que ahora os entrego, el guión de su honor y de sus proezas. Rindamos, pues, un recuerdo a los que murieron, nacionales o extranjeros, oficiales y tropa, luchando por el nombre y prestigio de España, y expresemos para enaltecer su memoria este tributo de admiración en este día, para mí singularmente satisfactorio, en que me cabe el honor, por designación de S. M. el Rey, mi esposo, de haceros entrega de vuestra bandera. Y a los demás, a los que desde hoy inician la misión honrosa de guardarla, defenderla y glorificarla, os digo que al entregáosla lo hago sin temor alguno, ni desconfianza, porque fío en vuestra conducta, que responde a la tradición de un pasado breve, pero de gloria insuperable, que es la característica del heroico cuerpo a que pertenecéis.»

El coronel jefe del Tercio señor Sanz Lerín dijo que era una gran honra la entrega de la bandera, la que defenderían hasta morir.

Seguidamente se hizo entrega por el duque de Medinaceli de un guión que regala a la quinta bandera, en cuyo mando cayó herido el general Millán Astray.

También se entregaron guiones por el hijo del teniente coronel Valenzuela y comandante Zaragoza.

Al terminarse el acto las fuerzas del Tercio hicieron una descarga.

Imposición de cruces

Terminada la entrega de la bandera se impuso la laureada de San Fernando al general Sanjurjo y al comandante Burguete.

También se colocó la medalla militar al teniente coronel Capaz y al capitán señor Alonso.

Se colocaron cruces a los sargentos del Tercio don Jesús Pérez y don Angel Jardón y a un sargento Regular.

Terminado el acto desfilaron ante la tribuna regia las autoridades y moros notables, besando la mano del Monarca y el suelo.

Al llegar el Jalifa a la tribuna regia el Monarca se levantó, invitándole a ocupar un puesto de honor, besando aquél las manos de los Reyes.

Seguidamente desfilaron los caides de Tetuán, Ceuta, Larache, Gomara y Xauen.

Entregaron a los Reyes diez magníficos

caballos, veinte toros, alfombras y tapices valiosísimos, una montura de cuero de oro y plata y otros presentes.

Seguidamente se dió lectura a un decreto nombrando coronel honorario del Tercio al general don José Millán Astray, el cual pronunció un discurso agradeciéndolo.

Los Reyes pasaron a uno de los locales del campamento, asistiendo a un banquete que por un alarde de esplendor de la Legión fué servido por la casa Lhardy, de Madrid.

El banquete ha costado diez mil duros, valiendo a treinta y ocho el cubierto.

Terminado el banquete los Reyes se trasladaron en automóviles a Ceuta, siendo obsequiados en la Comandancia General con un te a la usanza mora.

Suicidio de un soldado

Melilla 5.—En el cuartel de artillería se ha suicidado un soldado apellidado Blanco, el cual se metió en el cuarto de baño, disparándose un tiro en la cabeza.

Del extranjero

Lo que dice "Le Petit Parisien"

Paris 5.—«Le Petit Parisien» dice que Chamberlain, a su paso por Francia, de regreso a Inglaterra, aprovechará la ocasión para referir a Briand los detalles de la conversación que sostuvo con el general Primo de Rivera, relativos a Tánger.

Revueltas en México

México 5.—El coronel Manzanilla, jefe de la guarnición de Torreón, ha sido fusilado por las tropas federales juntamente con su Estado Mayor.

Las tropas federales dieron también muerte a 19 rebeldes, resultando más de veinte heridos.

Han celebrado una extensa conferencia los generales Calles y Obregón, tratando de la revuelta nacional.

Un gran combate en México

Londres 5.—Se ha trabado un combate de tres horas en la región de Moreley.

Resultaron numerosos muertos, en su mayoría de las tropas federales.

Corre el rumor de haber sido fusilados los generales Serrano y Gómez.

Representaciones francesas

Paris 5.—Se ha dispuesto que el ministro plenipotenciario señor Urbain, con residencia en Fez, asista en unión del residente general interino a cuantos actos se celebren en honor de los Reyes en Tetuán.

Dicho ministro llevará en dichos actos la representación del Gobierno francés.

Fusilamiento de ucranianos

Moscú 5.—Han sido fusilados cinco ucranianos, acusados de ejercer espionaje en favor de Polonia.

Las conferencias sobre Tánger

Paris 5.—Se ha entrevistado el embajador de España en París, señor Quiñones de León, con el ministro de Negocios, Briand.

Desmintieron una supuesta idea de Chamberlain, de que se pretenda crear una entente, dejando fuera a Francia.

La prensa francesa

Paris 5.—La mayoría de los periódicos afirman que en la entrevista celebrada entre Briand y Quiñones de León trataron de la cuestión de Tánger y de la visita de los Reyes a Marruecos.

Una caída grave

Rafael Tabares Alvarez, conocido por el apodo de «Cara embudo», tuvo la desgracia de caer casualmente en la plaza de la Corredera, resultando lesionado.

Conducido a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia le apreciaron la fractura abierta del primer metacarpiano de la mano izquierda y una contusión en el codo del mismo lado.

Su estado se calificó de pronóstico grave.

Después de curado pasó a su domicilio, Cañaveral, 6, dándose cuenta del suceso al Juzgado.

La bondad ante todo

En Londres todo el mundo ama a las flores. Es casi adoración la que se siente por los jardines tachonados de rosas. Y se las ama, no por su belleza sino porque el pueblo inglés piensa de muy distinta forma que los demás. No hace mucho tiempo, paseando por uno de los más hermosos parques de la capital londinense, una amiga mía me aseguró que el inglés tenía lo que muchos no tienen: corazón. Miss Mary, como sus compatriotas, ama las flores. En su pequeño cuarto de estudio los tiestos ponen la belleza policromada de sus flores. Sobre la mesita, llena de libros y apuntes de dibujo, Miss Mary tiene un pequeño jarrón de terracota lleno de nardos. Es como un tributo a todo lo bello. Miss Mary no podrá tener dinero para comer, pero jamás veréis que en su mesa de trabajo falten flores, no. «La bondad ante todo» es el tema de la autora de «Las flores del bien». Y por eso, solo por eso, Miss Mary las mima, las acaricia, como si se tratara de un hijo o de un amante.

Dentro del carácter francamente hosco del pueblo inglés, tienen ingenuidades llenas de una lírica poesía. Aquí no he visto aún que un animal sea tratado tan cruelmente como en España. Las leyes castigan toda crueldad. No pueden pasar por espectáculos tan bochornosos como es el de ver apalea a un pobre animal por la única razón de no poder conducir una carga superior a sus fuerzas.

Los gobernantes españoles deben terminar de una vez con estos actos de barbarie, que tan poco dicen en pro de un país que se titula civilizado, como si la civilización fuese solo abrir «cabarets» y saber bailar peor o mejor la última danza.

España, el país de las flores, no las ama tanto como Inglaterra. Ve únicamente un adorno en ellas. Una vez cortadas de la rama las tira sobre la arena de los paseos para que los demás la pisoteen. Por eso, Miss Mary me aseguraba que el inglés tiene corazón.

Pablo Císneros.

Londres, octubre de 1927

TRAJES hechos para caballero en El Metro y Sucursal calle Concepción extenso surtido.

Informaciones de la noche

Divagaciones

Para mis buenos amigos los cultos maestros nacionales don José Ventura, don Adolfo Lara y don José Serrano, director, redactor y tesorero de «El Magisterio Cordobés»

En el número 2.791 de LA VOZ de Córdoba, correspondiente al 8 de Junio próximo pasado, os dediqué un artículo, en el que os manifestaba lo que en mi concepto es la «amistad franca y sincera».

Puesto que los tres sois amabilísimos padres, hoy tengo el atrevimiento (en mi lo es y grande) de hablaros de lo que, a mi juicio, es la misión de los padres ante los hijos.

Los padres, al tener hijos, no estamos más que al principio de nuestro cometido; al criarlos estamos al medio de nuestra misión, y al educarlos pagamos el tributo social levantando los corazones a la dignidad humana. Dos períodos bien marcados tenemos los padres ante el derecho y el deber; es uno el de la memoria, que se despierta desde la más tierna edad; es otro el de la reflexión, que alcanza hasta el descenso de la vida.

En el primero se cultivá el corazón; en el segundo se ilustra el espíritu; a la educación pertenece el primero y el segundo a la instrucción.

La naturaleza, de consuno con la razón, encomienda a la madre el primer cometido, seguros de que ella que posee en grado eminente las santas afecciones de la familia revestirá a los tiernos corazones de su prole querida las bellas virtudes domésticas y privadas, que son el signo infalible de las virtudes públicas.

Los destinos sociales que nos reconocen a los padres facultades superiores, y la posición de afectos levantados de patria y humanidad que ligan a los hombres por la instrucción en las letras y las artes, y por inspiraciones de abnegación conducen a la fraternidad de los hombres y a la civilización de las naciones, a los padres nos está reservada la misión del porvenir por la instrucción, sin la que es más que oscura, confusa la idea del bien y del mal, de la virtud y el vicio, como lo atestiguan a la faz del pueblo esas pobres criaturas que moran en las selvas vírgenes de la Polinesia, que a favor del furor ciego de espíritus cubiertos con la más negra y terrible ignorancia, revélese la profunda depravación cuyo solo recuerdo conmueve nuestras almas.

En cuanto a las madres... hay que convenir que el campo hermoso y puro del amor maternal está lleno de triunfos.

Cuando la madre oprime sobre su pecho la cabeza del ser querido de sus entrañas, no lee impreso en su frente el destino de impía condenación, lee, sí, que el mundo regenera al hombre por la ciencia y la virtud.

Dos tipos de madres se ofrecen a nuestra vista.

Hay madres que no pueden vivir fuera de las tempestades que atesoran las grandes

pasiones, la adoración de las gentes, el brillo de la grandeza, la fortuna y el placer; madres que fuera de este círculo donde se respira el aliento de encrespadas pasiones viven como en un desierto; madres que no adoran ni quieren más luz que la luz que despiden los sentimientos exaltados; atmósfera donde se vive en eterna lucha, donde se busca el ruido, la tempestad y el combate, y una región donde el orgullo y la vanidad inclinan mil frentes...

Y hay madres de bondad angelical que cifran su dicha en la dicha del hogar, cuya ambición está eclipsada en el amor del hijo y del esposo, cuyo cariño conquista erigiendo altares a la virtud, que es la vida del hogar y donde la paz y la felicidad triunfan hermosados por un bello corazón de esposa y madre.

Esta madre, que luce, brilla y se ostenta en todo su esplendor en aquel teatro de sus triunfos, levanta aras a la felicidad doméstica, y, cual deidad social, rodea a sus hijos, infundiéndoles un alma, afecto entrañable al padre, amor a todas las criaturas e inclinaciones al bien; es, en sí, la madre de alma elevada y pura que, con un carácter dulce y bondad inmaculada, arranca del esposo y de la sociedad amor y eterno reconocimiento.

La primera es indigna de ser madre; la segunda lo es en la amplia significación del término.

Hay, sin embargo, otra clase de madres. Cuéntase que el poeta Lokmán fué una gloria musulmana, que se cita en el Korán como prodigio de sabiduría; escribió un apólogo titulado «El jardinero», del cual son los siguientes párrafos:

«Un jardinero estaba un día segando sus plantas, cuando le preguntaron:

—¿Por qué motivo las plantas silvestres tienen tan bello aspecto, a pesar de no cultivarlas nadie, mientras las cultivadas se agostan y mueren tan deprisa?

El jardinero contestó:

—Porque a las silvestres las cría su madre, y a las otras la cría la madrastra.»

¿Moraleja? Me parece que está bien clara.

Restituto Blasco Bermudo.

Córdoba, Octubre, 1927.

Diputación provincial

Visitando los centros de beneficencia

Ayer tarde continuó el presidente sus visitas a los centros de beneficencia, pertenecientes a la Diputación.

El centro visitado fué la Casa de Expósitos.

El señor Castilla examinó las obras que en dicho Centro se efectúan en el solar cedido por el conde de Torralba y que sirven de ampliación a la sala de amas del referido establecimiento.

Alabó el presidente el estado de las obras.

Esta tarde continuaron las visitas a los demás Centros.

Gobierno Civil

Traslado de un preso

Se ha ordenado el traslado del preso José Gómez Melero, de la cárcel de Córdoba a la de Alcalá de Henares.

De minas

El vecino de Villanueva del Rey don Ignacio García Tamayo, ha presentado en el Gobierno civil una instancia solicitando le sean concedidas treinta pertenencias de la mina denominada «Martillo», de mineral de hierro, sita en el término de Torrecampo.

Plazas vacantes

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de Obejo, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas.

—En Fuente La Lancha se halla vacante la plaza de farmacéutico titular. Esta plaza cuenta una dotación anual de 150 pesetas.

—También se halla vacante la titular de farmacéutico de Añora. La dotación en concepto de residencia es de 583 pesetas anuales, abonándose por separado con arreglo a la tarifa oficial el importe de los medicamentos que suministre a las familias comprendidas en el padrón de beneficencia municipal.

—En Fuente Tójar se hallan vacantes las plazas de médico y farmacéutico titulares. La dotación de la primera es de 2.000 pesetas anuales y diez por ciento sobre la consignación. La plaza de farmacéutico cuenta con un haber de 500 pesetas anuales y otras 500 para facilitar medicamentos gratuitos a las familias pobres.

Suplemento de crédito

La Comisión permanente de Bujalance ha propuesto un suplemento de crédito de dos mil pesetas dentro del presupuesto ordinario.

Visitas

En la mañana de hoy visitaron el gobernador civil en su despacho oficial:

Don Manuel Rodríguez Manso, presidente de la Cámara de Comercio; don José Sánchez Otero, teniente coronel de la guardia civil; don Mariano Melguizo, comandante de caballería; don Miguel Merino, fiel contraste de pesas y medidas; don Antonio Ramírez, secretario de la Cámara de Comercio; don José Garrido Zarazá, inspector de Higiene y Sanidad pecuaria, interino; señor Natera, presidente del Círculo de Labradores; don Manuel Danvila, Delegado de Hacienda; señor Carbonell, gerente de la Sociedad de Gas y Electricidad; don José de Lastra, don Enrique Salinas, don Carlos J. Ortiz, el alcalde de Valenzuela y don Rafael Cruz Conde, alcalde accidental de Córdoba.

AGUA PURGANTE

Rubinat Llorach

Lo mejor contra el estreñimiento

Del Ayuntamiento

Las colonias escolares

Organizada por el excelentísimo Ayuntamiento, con la cooperación del inspector de primera enseñanza, la segunda colonia escolar que se tenía acordado establecer en el Cerro Muriano en el presente Otoño, por este conducto de la Prensa avisa la Alcaldía a los niños y niñas designados mediante reconocimiento facultativo para que el viernes, día 7, a las cinco de la tarde, acudan a las Casas Consistoriales, con el objeto de recoger los equipos y recibir instrucciones.

La expedición marchará el domingo inmediato, día 9.

La pacificación de Marruecos

El alcalde interino don Rafael Cruz Conde ha visitado a los señores gobernador civil don Antonio Almagro y militar don Daniel Cáceres, con el objeto de tratar de la organización de los actos que el próximo día 12 se celebrarán en homenaje a los licenciados del ejército de Africa con motivo de la terminación de la guerra de Marruecos.

Acordaron los expresados señores el nombramiento de una comisión constituida por representantes del Ejército y el Ayuntamiento. Los señores designados se reunirán mañana a las once y media en el despacho de la Alcaldía, con representantes obreros.

El señor Cruz Conde se relacionará también con el Excmo. le Ilmo. señor Obispo de la Diócesis para conocer el día y hora de la celebración del Te-Deum en acción de gracias por la terminación de la guerra y la solemne misa en sufragio por el alma de los militares muertos en Marruecos, y tener en cuenta ambos piadosos actos en el orden de los que se han de efectuar con el expresado motivo.

Visitas

En su despacho de la Alcaldía han visitado al alcalde accidental don Rafael Cruz Conde:

Don Rafael Rodríguez Correa, don Pedro Gutiérrez Poole, don Manuel Rusi y don Mariano Sánchez Rojano.

De Hacienda

Libramientos

Mañana serán satisfechos los siguientes mandamientos de pago:

Señor jefe de Telégrafos, don José Gutiérrez, don Tomás B. López, inspector de Sanidad, don Rafael Rocca, don Miguel Tortosa, señor administrador de Correos, don Joaquín Ariza, don Manuel Gómez, don Rafael Serrano, don Cándido Luque, don Francisco García, don Antonio Ruiz, don Rafael Vázquez, doña Margarita Fernández, doña María Paz Olalla, don Rafael Sánchez, don Luis Pío, don Mariano Viguera, don José Estepa, don Pedro García, doña María Araceli Ruiz, don Luis Castillo, don León Muñoz, don Trinidad Gutiérrez, doña Concepción Lorca, señor jefe de Vigilancia, señor administrador de Loterías número 3

de la capital, don Francisco Jurado y don Francisco Córdoba.

Clases pasivas

Se traslada a Barcelona la pensión que disfrutaba en esta provincia doña Dolores Variolera.

Mi homenaje

Yo también he sido discípulo de don Francisco Ballesteros Márquez, en esta Escuela Normal de Maestros. Formaban el claustro de profesores don Agustín Fernández Barba, don Domingo Clemente, don Pedro García Llergo y don José Fernández Jiménez.

Puedo también referir una preciosa anécdota: estábamos en clase todos los que entonces estudiábamos para maestros, y entró don Manuel Serrano González, que era el auxiliar de la Escuela elemental, al que la mayoría de nosotros consideraba como un compañero. Permanecimos sentados... pero don Francisco Ballesteros se levantó de su sillón y los treinta y tantos alumnos nos pusimos también de pie como un solo hombre..

El no nos dijo nada; pero aquella lección seguro estoy de que no se nos ha olvidado a ninguno de los que la recibimos.

Semariáquez.

VIDA DEPORTIVA

La velada pugilística de esta noche

Esta noche y según anunciamos oportunamente, se celebrarán en el Teatro Duque de Rivas cuatro combates de boxeo, tres de ellos con categoría de internacionales.

Primeramente lucharán el negro Guadalupe, conocido por el remoquete de la «pantera brasileña», con el cordobés Campos seis «rounds» de dos minutos. Este último se presenta por vez primera ante sus paisanos, después de hacer sus primeras armas en la Peña Pugilística sevillana.

A continuación los pesos plumas Cabezas y Frank se enfrentarán en macho de revancha. Estos púgiles, el pasado día 19 de septiembre, lucharon en Sevilla, venciendo Cabezas al tercer «round» de soberbio «supercount».

El campeón del norte de Portugal Faustino Pereira y el español Villarreal, actuarán en el tercer combate del programa. Villarreal, en plena forma, ha logrado batir en una velada organizada por el Sevilla Boxing Club al peso welter sevillano a un pauper de fulminante k. o. al primer asalto.

Por último y como combate de «calidad», lucharán Pires Guerreiro, campeón oficial de Algarve y el peso medio español Orjas. De ambos púgiles se tienen las mejores referencias.

Los dos primeros asaltos serán a seis «rounds» de a dos minutos cada uno, el tercero a ocho y el último a diez.

Arbitrará el señor Villar.

ARTÍCULOS negros para señoras y caballeros en El Metro y sus Sucursales; especialidad por sus buenos tintes.

Noticias locales

Atención

En atento besalamano se nos ofrece en su cargo el digno gobernador civil de esta provincia don Antonio Almagro Méndez.

Agradecemos mucho la atención y a nuestra vez ofrecemos al señor Almagro, con la más alta consideración personal, la cooperación de LA VOZ para cuanto se relacione con el bien general y el interés público.

Nombramiento

Por los señores Patronos de las Escuelas Pías de esta ciudad ha sido nombrado administrador de las mismas nuestro estimado amigo don Pedro Gosálvez García, abogado de este ilustre Colegio y probo funcionario de esta Diputación provincial.

Firma de esponsales

Ayer miércoles se celebró la firma de esponsales de la simpática señorita Angelita Ruiz Moreno con el profesor de la banda municipal de esta capital, nuestro buen amigo Juan de la Torre Carrillo.

La ceremonia se celebró ante el rector de Santa Marina y firmaron el acta matrimonial en calidad de testigos don Rosendo Lanza, don Rafael Nieto, don Julián Algibez, don Benito Lozano y don Fernando Rincón.

La boda ha sido fijada para el 24 del corriente.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en casa de los padres de la novia.

Iglesia del Carmen (Puerta Nueva)

Se hace saber a los Hermanos que visten el Santo Escapulario, que en este mes de Octubre, la fiesta mensual de la Hermandad no se celebra en el segundo domingo, como es costumbre, sino en el tercero, esto es, el domingo día 16, por causa de la procesión de la Santísima Virgen del Rosario.

DESDE EL CARPIO

Brillantemente ha terminado los estudios del doctorado de Farmacia, el culto farmacéutico de esta villa don José Bayona Sánchez. Al felicitar al amigo nos felicitamos también nosotros por tener en este pueblo un elemento de tanta valía como el señor Bayona.

—Se encuentra ya restablecido de la dolencia que le aquejaba, el alcalde de ésta don Emilio Segura Villanueva.

—Con gran solemnidad se verificó ayer la fiesta anual que la Hermandad del Santísimo Rosario, dedicaba a su patrona. Ofició el coadjutor de la parroquia de la Asunción don Antonio Fontiveros, y ocupó la sagrada cátedra el cura ecónomo de dicha parroquia don Francisco Equizabal Pérez, el cual, con su acostumbrada elocuencia, cantó las glorias de María. Por la tarde hubo procesión concurridísima.

—Han salido para Madrid las bellísimas señoritas Catalina e Isabelita Prado y G. del Prado.

—Regresó de Jabalceuz el médico titular de ésta don José Rodríguez Pina.—Corresponsal.

5-10-1927.

VIDA LITERARIA

La novela de Florencia

Hoy ya no son tan raros como antes los casos tal que este del señor don Luis Franco de Espés, barón de Mora, de un joven linajado que se revela como un gran escritor, devoto de la cultura artística en época en que todo parece haberse concitado para hacer triunfar el anónimo y la frivolidad sobre los grandes y eternos imperativos que dignifican la vida. La nobleza española que, como hemos apuntado en alguna otra ocasión, ha venido ofreciendo en los últimos tiempos un lamentable ejemplo con su apartamiento de las preocupaciones del espíritu, cuyo precedente puede verse en los pasajes del «Quijote» en que aparecen y actúan los burlescos e incomprensivos duques magistralmente dibujados por el Príncipe de los Ingenios, la Nobleza española, de ellos, muestra de algunos lustros a esta parte un como renacer de su genuina condición elevadora. Los Alba, Laurencín, Medinaceli, Codillo y algunos otros prestigiosos representantes de sendos linajes españoles, así como algunos de sus jóvenes herederos, distinguen en la actualidad por su cultivo y protección de las ciencias y las bellas artes, en las que han sabido alcanzar renombre con sus aportaciones, que les valieron la conquista de justos y honrosos lauros. La Literatura acaso sea la rama que se encuentre todavía menos favorecida por ellos, sin que esto quiera decir que no esté predestinada—por la amplitud de su marco objetivo—a recibir en un propincuo futuro el devoto tributo de los mismos.

Cumple el articulista un grato y doble deber—doble por lo merecedor y significativo del caso y por haberle el autor enviado su obra, afectuosamente dedicada—señalando la publicación de la novela «En el camino...», que acaba de dar a la estampa el señor barón de Mora, representante de una de las rancias estirpes nobles de Aragón, en edición bellísima, en que el buen gusto tipográfico corre parejas con la gracia de los dibujos que la exornan. Don Luis Franco de Espés, cuya vocación primigenia fué la de las armas, en cuyo ejercicio ayer recibió su bautizo de sangre, y hoy sigue prestando señalados servicios de orden intelectual, ha podido captar, a lo largo de sus viajes y estancias por Europa, el espíritu que antes intuyó en sus selectos estudios de lecturas de autodidacta. Un hábito de experiencia de la vida, de comprensión humana de todas las excelsitudes y, a la vez, de todas las vanidades, corre a lo largo de las páginas de «En el camino...», novela romántica e idealista por su tendencia ética realista en su justeza visual y descriptiva, que debe ser muy alabada y muy tenida en cuenta por cuantos enjuician y decantan a vasta, promiscua y poliforme producción bibliográfica de hoy, producción que, por desgracia, no acaba de verse libre, como deseáramos, de torpes intenciones salaces y mercantilistas.

Si quisiéramos encerrar en pocas palabras la significación substantiva de «En el camino...» podríamos decir que es la novela de Florencia, la ciudad italiana de impe-

recedero recuerdo, que tan hondo influjo ejerció en la cultura occidental y que sigue constituyendo una de las forzadas Mécas para los felices mortales que pueden dar rienda suelta a su sed de belleza juntando al estudio la contemplación de nuevos horizontes sugeridores, sin otro impedimento que la común y forzosa limitación contingente del vuelo imaginativo en el espacio y en el tiempo. La patria de los Médicis, de Leonardo y de tantos otros genios magnificadores del Arte y la Historia, sirve de marco a la acción serena y delicada de la novela del señor Barón de Mora, que ha sabido hábilmente evitar las peligrosas sirtes que acechan en el trazado de las composiciones de esta índole. En efecto, las páginas de esta descripción demuestran un raro conocimiento del género, por el modo como véense libres de la monotomía a lo guía de turismo y de la cursilería sensiblera de folletón, tan comunes por lo general. El novelista sabe sopesar en todo momento los elementos constructivos con su estilo ponderado, en el que resalta el apropiado tono emotivo y verbal al hacer la pintura o exposición de cada ambiente, situación y carácter.

Angel Dotor.

El mercado nacional

El campo y el mercado cerealista

A fin de semana, se ha sentido una temperatura más baja, iniciándose algunas lluvias, que vienen a mejorar el terreno para las labores del campo, beneficiando también grandemente las arboledas y frutales.

Esta lluvia de continuar así, mejorará mucho los olivares, que se encuentran cargados de fruto, esperándose una cosecha magnífica tanto en calidad como en cantidad.

Los mercados de cereales se encuentran estacionarios, con poquísima variación en negocios y precios. Hasta fin de mes siguió la tasa oficial de 45'50 pesetas los 100 kilos de trigo, y en 1.º de Octubre comenzó la nueva tasa de 46'50 que durará hasta fin del próximo Enero.

La demanda es pequeña y la oferta aumentó algo en esta semana, cotizándose los trigos en los mercados castellanos a 48 pesetas los 100 kilos y con precios bastante sostenidos. Es de esperar que en el próximo mes mejoren algo estas cotizaciones.

La cebada a 4'50 pesetas fanega, el centeno a 14'50 y la avena a 6'75.

Los mercados manchegos, muy animados, cotizándose la fanega de trigo a 21'40 con tendencia alcista; la cebada a 11'25; el centeno a 14'50 y la avena a 7'25.

En los mercados valencianos se cotizan los 100 kilos de trigo fino de monte a 57 pesetas, el entrefino a 55, el candeal a 53 y el crucher a 52.

Las harinas a 74 pesetas los 100 kilos.

Los mercados de Andalucía algo movidos, cotizándose el trigo semolero superior a 51 pesetas los 100 kilos, recio corriente a 50, candeal a 48.

La cebada a 35 pesetas y la avena a 34.

La situación vinícola

Los mercados vinícolas castellanos están muy animados, haciéndose muchas operaciones, cotizándose el vino por cántaros y reales a 40 blanco y a 38 tinto en Olmedo, a 44 blanco y a 40 tinto en Pompeya, a 44 blanco y a 38 tinto en Medina.

En la Mancha continúa la firmeza en los precios, y se espera que suban algo, cotizándose a 7 pesetas arroba en Valdepeñas, a 6 en Manzanares, a 6'40 en Alcázar de San Juan, a 6'20 en Villarrobledo, a 6'30 en La Roda y a 6'50 en Almagro.

En Aragón siguen cotizándose los vinos igual que la anterior semana, y en Andalucía hay tendencia alcista, continuando las exportaciones.

En Cataluña, bastante calma en el mercado vinícola, cotizándose Priorato viejos tintos a 13'50 reales grado y carga de 121 litros; mistelas blancas y tintas a 14; moscateles a 15. La mayoría de operaciones se hacen sobre vinos nuevos.

La vendimia continúa en la mayoría de las regiones españolas, comprobándose que la cosecha de este año es excelente. En la Mancha se cotiza la uva a 15 y 16 céntimos kilo.

A nuestros colaboradores espontáneos

Rogamos a nuestros colaboradores que reduzcan la extensión de sus escritos a los términos prudenciales de la norma periodística. Todo trabajo que exceda de dos columnas, aunque nos parezca admirable y de oportunidad, estará expuesto por exigencias de ajuste o falta de espacio, a caer en el cesto de los papeles.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

TUBOS de cemento.

Diámetro interior) 10 - 15 - 20 - 25 - 30 - 40 - 50 - 60
en centímetros)

TUBOS de Grés

Diámetro interior) 6 - 8 - 10 - 12 - 15 - 20 - 25 - 30 - 35 - 40
en centímetros)

TUBOS de Similar-Grés

Diámetro interior) 6 - 8 - 10 - 12 - 15 - 20.
en centímetros)

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, 2 — Frente a Puerta Osario — Teléfono 636

El teatro en Madrid

Mal comienza la temporada

En una semana hemos recorrido noche y tarde todos los teatros madrileños. Vamos a «figurar», a ver lo que ocurre, porque las obras anunciadas en la cartelera nos interesan muy poco. Parece que había prisa por inaugurar la temporada teatral en Madrid. Más les hubiera valido a empresas, cómicos y autores haberla retrasado. El público se muestra frío y las salas de espectáculos desiertas. El teatro frívolo atrae alguno que otro grupo, de esos que no persiguen otra cosa que divertirse, sea como sea. Para éstos lo de menos son los autores, ni los cómicos; les basta con dos o tres docenas de mujeres bonitas. Eslava (que tanto echa de menos a la Balcena), Chueca, Martín, Eldorado. Por todos estos escenarios campea la frivolidad como único argumento. Traducciones, arreglos, copias o plagios del teatro francés, son la base de esta clase de espectáculo.

Los demás teatros se han conformado con poco. El que más y el que menos, se sostiene con el repertorio de la pasada temporada: «La Karaba!», «El Huésped del Sevillano» y otras menos modernas, que Cora Raga, en Fuencarral, y Sagi-Barba, en Latina—, «Bohemios» y «Las Golondrinas», respectivamente—, están repuntando con maestría, y en verdad que son las únicas dignas de ver.

El melodrama parece que tiene pocos adeptos en la corte y los teatros donde se representa están vacíos. «El sobre verde» sigue llevando bastante público a Apolo, y en Lara, Carmen Díaz representa, con bastante éxito, la comedia titulada «Mi mujer es un gran hombre». La labor que realizan los restantes teatros es completamente nula.

La temporada teatral, como se vé, no puede haber comenzado peor. Ni un estreno que merezca media columna para desmenuzar su técnica y su tesis, por la labor del crítico. ¿Es que va a continuar así la temporada? ¿Dónde están esas buenas comedias y esos excelentes cómicos que no aparecen por ningún lado? El mundo teatral siempre vive de una esperanza, y esa la tenemos nosotros. La desorientación que existe en el teatro es grande. Tiemblan las empresas; desconfían los cómicos; no aciertan la mayoría de los autores, pretextando estos últimos que escriben forzados por las exigencias del público... ¡Este miedo, esta desconfianza, esta indecisión, no debe pretextarse con nada; es solamente inutilidad de unos y otros! «A tal señor, tal honor». Las compañías malas no pueden llevar más que obras deficientes y con empresas insolventes. Veréis pronto cómo la Guerrero que viene al Español, y Ricardo Calvo que va a otro teatro madrileño, y alguna otra compañía de las que se están formando, disponen enseguida de empresas solventes, de obras buenas y de público selecto que sabe hermanar la distracción y el arte, cuando hay obras de mérito y cómicos que valen.

Valentín F. de Cuevas.

ARTÍCULOS de punto y afelpado en El Metro y sus 3 Sucursales a precios de ocasión

Instrucción pública

De Interés para los maestros

El director de la escuela Normal de Maestros de esta capital ha hecho el siguiente llamamiento:

«Por la presente se llama a los maestros comprendidos en el apartado primero de la Real orden del 21 de septiembre último para que desde el día 3 de los corrientes y por término de ocho, acudan en instancia ante el que autoriza acompañada de su hoja de servicios y certificado que acredite su aptitud física, a fin de demostrar la pedagógica, a juicio del tribunal designado, dentro de los cinco días consecutivos al plazo antes señalado y con arreglo a lo que determina la dirección general de Primera Enseñanza.

Córdoba 1.º de octubre de 1927.—El Director de la Escuela Normal de Maestros.»

Creación de escuelas

Se eleva a definitiva la creación provisional de 347 escuelas nacionales, y se ordena el nombramiento de los maestros y maestras para dichas plazas.

De estas escuelas, 200 han de estar servidas por maestros, y las restantes por maestras.

Para proveer las correspondientes a estas últimas hay personal disponible, tanto en la lista de interinas con derecho a propiedad, como en la de opositoras aprobadas en expectación de destino. La provisión, pues, de esas plazas no ofrecerá dificultades.

No así en lo que se refiere a las plazas servidas por maestros. La lista de interinos se agotó hace tiempo, y la de opositores no existe, por haberse colocado todos en el pasado mes de Septiembre.

De ahí que esas 200 plazas vacantes, unidas a otras tantas ya existentes, hayan de proveerse interinamente, con todas las desventajas que lleva consigo tal forma de provisión.

Esto hace que muchos pueblos, al ver que en poco tiempo se les cambia el maestro dos o tres veces, se lamenten, y no pocas veces achaquen la culpa al maestro, cuando, en realidad, es la falta de provisión la verdadera culpable.

En vista de ello, se espera que muy pronto se anunciarán oposiciones a ingreso en el Magisterio nacional, y que se procurará una mayor rapidez en los ejercicios.

Pan y tostadas de gluten para diabéticos

Viena Capellanes - Madrid

Fábrica; Martín de los Heros, 33 y 35

Poderoso antidiabético y antidispéptico, recomendado por todas las eminencias médicas.

Caja con 12 barras, 2 pesetas; caja con 24 tostadas, 3 pesetas, en toda España.

Fórmula del Laboratorio Municipal de Madrid número 82.737.

Venta: Don Manuel Salado y Carrillo Plaza de Cánovas; don Abel Jiménez Clarumunt, calle Sevilla.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 6.—Jueves. Santos Bruno, cf. y fundador; Sagar y Román, obs. y mrs.; Marcelo, Emilio y Saturnino, mrs.; Santas Fó y Erotis, vgs. y Casta, mr.

Santoral y cultos de mañana

Día 7.—Viernes. Nuestra Señora del Rosario. Santos Marcos, p. y cf.; Sergio, Baco y Marcelo, mrs.; Santas Julia y Justina, vgs. y Ositha, vg. y mr.

Vida del Santo.—San Marcos, Papa, romano de nación, sucedió a San Silvestre el día 16 de Enero del año 331, y sólo ocupó la Silla Pontifical durante nueve meses y seis días, o sea hasta el 22 de Octubre. Las virtudes de San Marcos durante su Pontificado fueron tan dignas de admirarse, que el pueblo se hallaba prendado del Santo Papa, resonando por todas partes su nombre con general aplauso. Celebraba con extraordinaria vigilancia el culto de Dios, y castigaba los defectos que hallaba en sus ministros; a varios los mandó poner en rigurosas prisiones, porque los encontraba con defectos que pudieran perjudicar a su grey. Algunos autores le atribuyen en la fundación de dos basílicas y la publicación de varios escritos; pero habiendo sido su Pontificado tan excesivamente corto, se duda con bastante fundamento de que pudieran realizarse estos hechos. Concedió al Obispo de Ostia el uso del palio, por el antiguo privilegio que tiene de consagrar al Sumo Pontífice. Según asegura San Jerónimo, falleció el día 7 de Octubre del año 336, imperando Constantino el Magno, y por lo tanto, en época en que la Iglesia disfrutó de paz. Fue sepultado en el cementerio de Balbina en la misma capilla que él había mandado edificar en la Via Ardeatina, y su culto es antiquísimo en la Iglesia romana. Se encuentra memoria de un templo que llevaba su nombre, y del que se hizo mención en los primeros Consilios de Roma, celebrado en tiempo del Papa Simaco a fines del siglo V.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Francisco, costado este día por don Salvador Galván y señora.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, viernes 7, a Nuestra Señora la Divina Pastora, en San Juan.

A precios de Fábrica

Comprará usted en el Depósito de pañería de Fabricantes de Sabadell y Tarrasa: Artículos de señoras: Gamuzas para abrigos y batas.

Para caballeros: Cortes de traje, gabanes y pellizas.

Conde de Cárdenas, 15 (antes Lestrados) (Ventas al detall).

PAÑOS de cama y colchas en El Metro y sus 3 Sucursales. Gran surtido a precios increíbles.

Tribunales

Sentencias

La Sala primera de esta Audiencia ha condenado al procesado Ricardo Anaya Molina a cuatro años, dos meses y un día de presidio correccional y pago de cien pesetas de indemnización en la causa que por hurto le seguía el juzgado de la Izquierda.

El mismo Tribunal ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de la Derecha, por hurto, condenando a Leocricia Jaraba Jiménez a cuatro meses y un día de arresto mayor y pago de noventa pesetas de indemnización.

La Sala segunda ha condenado a dos meses y un día de arresto mayor a Juan Cerro Blanco en la causa que por hurto le seguía el juzgado de Pozoblanco.

El mismo Tribunal ha condenado a un mes y un día de arresto mayor y pago de cien pesetas de multa al procesado Agustín Hens Hilario en la causa instruida por el juzgado de Posadas, por tenencia de armas.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa procedente del juzgado de Córdoba por rapto, contra Francisco Alvarez Pérez. Defensor, señor Velasco; procurador, señor Guerrero.

En la misma Sección se verificará la vista de la causa procedente del juzgado de Hinojosa, por atentado, contra Fernando Lobato y otro.

De la defensa y representación de los procesados se han encargado los señores Pablo Blanco y Torres, respectivamente.

Detención de un reclamado

En La Carlota ha sido detenido por la benemérita el vecino José Barba Jiménez.

Este se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción de La Rambla.

José Barba ha sido encarcelado y puesto a disposición de la autoridad judicial que le reclamó.

Accidente del trabajo en una mina

En la mina denominada «Claudio», del término de Alcaracejos, ha ocurrido un sensible accidente del trabajo.

El obrero Indalecio Moreno Torrico, en ocasión de encontrarse en el interior de la mina expresada, tuvo la desgracia de recibir un fuerte golpe con una piedra que se había desprendido casualmente.

Indalecio fué auxiliado por sus compañeros, los que le trasladaron sin pérdida de tiempo al botiquín de la Sociedad Minera.

Fué curado el desventurado obrero de varias lesiones en la cabeza.

Su estado se calificó de pronóstico grave.

El juzgado de Pozoblanco instruye el sumario correspondiente.

CORTES de traje de entretiempo en El Metro y sus 8 Sucursales surtido reciente y precios convenientes.

Sucesos y denuncias

Una caída

En la vía pública cayó esta mañana al suelo el niño de tres años de edad Antonio Vasco Medina.

Resultó lesionado, por lo que fué asistido en la Casa de Socorro.

Los facultativos de aquel centro benéfico le apreciaron una herida contusa en la región frontal, de carácter leve.

Después de curado pasó a su domicilio San Juan de Palomares, sin número.

Según manifestó Antonio, la caída obedeció a haber sido empujado por otro pequeño.

Accidente del trabajo

Ayer tarde, en ocasión de encontrarse trabajando en el cortijo «Baldejetas», de este término, el obrero José Ramos Fernández, tuvo la desgracia de darse un golpe con un hocino.

En la mañana de hoy, José se ha presentado en la Casa de Socorro solicitando asistencia facultativa.

Presentaba una herida contusa, infestada en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Su estado se calificó de pronóstico reservado.

De la Casa de Socorro se trasladó a su domicilio.

Hurto de un par de botas

En la estación de Cercadilla fué detenido un individuo llamado Juan Estepa Muñoz, de 25 años de edad, a requerimiento del ferroviario Joaquín Ortiz Rodríguez.

Según este último el detenido le había hurtado un par de botas de su propiedad.

El juzgado tiene conocimiento del hecho.

Un hombre contusado

Esta mañana, a las doce, fué curado en la Casa de Socorro por los médicos de aquel

centro el obrero Rafael Angulo León, de 40 años de edad.

Presentaba varias contusiones en la cabeza.

Dichas lesiones se las produjo en el molino «Sansueña», cuando trabajaba en una armadura. Un tablón desprendido casualmente alcanzó a Rafael, lesionándole.

Después de curado pasó a su domicilio Abejar, 24.

Del desgraciado accidente se ha dado cuenta al juzgado municipal correspondiente.

Mordido por un perro

En Peñarroya-Pueblonuevo un perro mordió a un hijo del guardia civil de aquel puesto Rafael Pineda Paredes.

El pequeño resultó con una herida en el muslo derecho.

Fué curado por el médico titular don Luis Pedrajas, el que calificó su estado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

El perro ha sido sometido a observación.

Amenazas de muerte

En Castro del Río el vecino Antonio Jiménez Carrillo amenazó de muerte con una navaja a su esposa Mariana Rodríguez Carretero Salamanca.

Antonio fué detenido por la benemérita de aquel puesto.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado de instrucción de aquel partido, el cual ha comenzado a instruir el correspondiente sumario.

Dr. Romaguera

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Teatro Duque de Rivas

TELÉFONO 7-4-1

Empresa A. Cabrera

Hoy jueves 6 de Octubre de 1927.—A las diez de la noche

4 Grandes combates de Boxeo, 4

Primer combate (Pesos libres).—**El Negro Guadalupe** (La Pantera brasileña) contra **A. Campos** (cordobés).—6 rounds de 2 minutos.

Segundo combate (Pesos plumas).—**Cabezas**, del S. P. B., contra **Franz**, de P. P. S.—6 rounds de 2 minutos.

Tercer combate, (Pesos welter).—**Faustino Pereira** (Campeón del Norte de Portugal), contra **Laerralliv** (Español).—8 rounds de 2 minutos.

Cuarto combate (Pesos medios).—**Pires Guerreiro** (Campeón oficial de Algarve (Portugal) contra **Orjas** (Español).—10 rounds de 2 minutos.

Precios y detalles en programas de mano.

Información telefónica

A las doce de la mañana llegaron los Reyes a Tetuán, tributándoseles entusiasta recibimiento

Los Reyes visitaron las tumbas de los soldados muertos en campaña.-Una recepción en el palacio de la Alta comisaría en Tetuán.-La colonia española de Tánger acude a cumplimentar a los Soberanos.-Disposiciones de la "Gaceta".-Toros en Madrid; reaparece Juan Belmonte y confirma la alternativa a Gitanillo de Triana.-Una nueva edición crítica del "Quijote".-Manifestaciones de Yanguas Messia acerca de la Asamblea.-La mañana en los ministerios.-Un acto de amistad hispano-cubano.-El fracasado movimiento de Méjico; una nota oficiosa del Presidente Calles.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 6, de las 15 a las 19 t.

Disposiciones de la "Gaceta"

Este periódico publica, entre otras, las disposiciones siguientes:

Concediendo varias transferencias de crédito por valor de 581.041 pesetas con 56 céntimos.

Prorrogando por cuarenta días los trabajos de la comisión nombrada para estudiar nueva ley de pesca del salmón.

Autorizando, a partir del día 15 del corriente, el funcionamiento del Tribunal para niños en Oviedo.

"El Sol" contesta a "El Debate" y a "La Nación"

«El Sol» publica un editorial contestando a «La Nación» y a «El Debate», acerca del porvenir de los nuevos partidos.

Dice que por el camino emprendido la formación de los nuevos partidos, será raquífica y mucho más desmembrada que los antiguos.

«El Debate» también publica otro fondillo hablando del mismo asunto.

Manifestaciones del señor Yanguas acerca de la Asamblea

El exministro de Estado y presidente de la Asamblea, señor Yanguas Messia, ha manifestado que la tarea más importante en el nuevo organismo consultivo, es trazar un método de trabajo, al objeto de que haya un estudio constante y útil en las sesiones y en las ponencias.

Dice que la distribución de la Asamblea es lo más importante y principal, sobre todo en el acoplamiento de las comisiones que tendrá terminadas para el día de la sesión inaugural.

Manifestó que los vocales de las comisiones serán especializados, formando solo tres o cuatro funcionarios en las mismas.

Los presidentes y secretarios de las comisiones serán elegidos libremente en el seno de las mismas, sin candidaturas del Gobierno o de la mesa.

Los asuntos que se lleven al pleno serán discutidos con arreglo a su importancia con brevedad.

La asamblea-agregó el señor Yanguas—no es un organismo meramente informativo, pues tiene un carácter muy distinto.

Se discutirán y estudiarán proyectos remitidos por el Gobierno y a su vez se preparan otros que más tarde serán llevados a la aprobación del Consejo.

Las sesiones celebradas por las 18 comisiones de que constará la Asamblea no serán públicas y los acuerdos se facilitarán a la Prensa por medio de notas oficiosas.

Las sesiones tendrán lugar por la tarde en las fechas que se designen.

La primera vacante por defunción en la Asamblea

Por el fallecimiento de don Julián Cifuentes, director del Banco Hispano-Americano y asambleista del grupo de las actividades, ha ocurrido la primera vacante en la Asamblea.

En fecha oportuna será cubierta dicha vacante por otra personalidad financiera.

Una nueva edición crítica del "Quijote"

El director de la Biblioteca nacional señor Rodríguez Marín, propone publicar una nueva edición crítica del «Quijote», que coincidirá con la fecha de la celebración del Certamen Ibero-Americano de Sevilla.

Un acto de amistad hispano-cubano

Al regreso a Madrid del general Primo de Rivera se celebrará un acto de amistad hispano-cubano, en el que el embajador de Cuba en España, señor García Kolly, entregará al presidente del Consejo, marqués de Estella, las insignias de la gran cruz del Mérito Naval de su país.

También se entregará igual distinción al ministro de Marina, señor Cornejo, y a la familia del desgraciado aviador teniente de navío Durán.

Después, y con motivo de la firma del tratado hispano-cubano, se celebrará, costeado por la Cámara de Comercio, un banquete, al que asistirán el jefe del Gobierno general Primo de Rivera y el embajador de Cuba en España.

El despacho del ministro de Instrucción

El señor Callejo de la Cuesta recibió esta mañana a varios vocales del Patronato de la Ciudad Universitaria.

También recibió la visita del rector de la Universidad, señor Bermejo, y despachó con los jefes de sección de su departamento.

El ministro confirmó que el sábado próximo saldrá para Barcelona, con el objeto de inaugurar el nuevo edificio del Instituto General y Técnico de Manresa.

Celebra la primera sesión la Unión general de trabajadores

Esta mañana ha dado comienzo el congreso de la Unión general de trabajadores.

Por la mañana no pudo celebrarse sesión porque aún no se habían visto las credenciales de los delegados obreros.

A las cuatro de la tarde iban revisadas las credenciales de 856 delegados, que forman un total de 106.586 obreros.

Presidió el Congreso Besteiro, el cual saludó a los concurrentes, exponiendo las causas de no haberse reunido hace cinco años.

Asistieron los socialistas Besteiro, Martínez Núñez, Largo Caballero, Saborit, de los Ríos, etc.

En la mesa de la Prensa tomaron asiento, con los periodistas, el padre Sapo, de la «Revista Tomista», y el padre García, de la «Revista Dominica».

El Congreso Internacional de Radiotelefonía

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un radio de Washington dando cuenta de haber inaugurado el presidente Coolidge y el ministro Comercio, el Congreso internacional de Radiotelefonía.

Asisten representantes de setenta y seis países y ochenta delegados de Sociedades científicas.

La representación de España está integrada por el encargado de Negocios Extranjeros señor Arsedo, agregado militar teniente coronel de Ingenieros Mola, e inspector de Telégrafos, Nieto.

Se procedió a la ordenación de los trabajos.

De Marruecos

Los Reyes en Tetuán.--Recibimiento extraordinario.--El Rey en el mausoleo de los muertos en campaña

Tetuán 6.—A las doce de la mañana llegaron los Reyes en automóvil, siendo cumplimentados en primer término por las autoridades.

Al llegar a la Plaza de España, rindió honores el batallón de Cazadores de Africa número 5, que desfilaron en columna de honor.

Los Reyes subieron a la Alcazaba, admirando el panorama de la ciudad.

Moros, hebreos y españoles rivalizaron en el recibimiento tributado a los Soberanos.

Durante la pasada noche llegaron de Tánger, por la carretera, numerosos vehículos, conduciendo al personal de la colonia española.

Todos llevaban brazaletes con los colores de la bandera nacional, y con una inscripción que decía: Tánger.

Los Reyes se trasladaron al cementerio, visitando el mausoleo erigido a las víctimas de la campaña.

El Rey se detuvo ante el mausoleo a Jordana y a las víctimas de la guerra del 60, cuando el asalto a Tetuán.

Los Reyes depositaron flores en las tumbas de las víctimas.

A la una y media dió comienzo la recepción, dando guardia de honor en la puerta un piquete de alarbarderos al mando del comandante marqués de Santa Ana de las Torres.

Formaron en la Plaza de España los exploradores, los cuales rodearon el coche de los Reyes.

Esta tropa ha sido equipada e instruida en pocas horas, siendo admirable su instrucción.

De provincias

BILBAO

Los obreros de los Altos Hornos de Vizcaya

Bilbao 6.—Han entrado al trabajo los obreros de los Altos Hornos de Vizcaya.

Fueron aprobadas las bases y los salarios que son de 10 pesetas 10 céntimos, más 75 céntimos, en concepto de prima por tonelada de producción.

Las bases fueron aprobadas a condición de que entren al trabajo todos los obreros despedidos en la huelga de 1909 y los obreros entrarán en la fábrica de modo parcial y a medida que las circunstancias lo exijan.

Del extranjero

Una nota del presidente Calles

México 6.--El general Calles ha hecho una nota en la que dice que puede considerarse absolutamente fracasado el movimiento revolucionario.

Los oficiales rebeldes se han reintegrado a sus respectivos cuarteles.

Corrida extraordinaria en Madrid

Hoy se ha celebrado una corrida de toros extraordinaria, en la que confirma su alternativa como matador de toros Francisco Vega (Gitanillo de Triana).

Se lidian dos toros de don Argimiro Pérez Tabernero, vecino de Salamanca, para el rejoneador portugués Simao da Veiga y seis de don Julián Fernández, antes de Vicente Martínez, para Rafael el Gallo, Juan Belmonte y Gitanillo de Triana.

Al hacer el paseo las cuadrillas el público tributa a Juan Belmonte una formidable ovación, correspondiendo éste montera en mano.

Lidia de rejones

PRIMERO.—Es un bicho negro, pequeño, recortado de púas y muy bonito.

Simao da Veiga torea a caballo, siendo alcanzada la jaca sin consecuencias.

Coloca dos rejones el caballero portugués, y después clava otros dos de muerte, retirándose.

El novillero Rafael Cañil (Rafaelillo) brinda y sale a dar fin del novillo, consiguiéndolo como buenamente puede.

SEGUNDO.—Del mismo pelo y tipo que el anterior.

Simao da Veiga le corre admirablemente y después coloca dos rejones buenos. (Ovación.)

El bicho es bravísimo, persiguiendo a la cabalgadura, la cual es alcanzada por la nalga derecha.

Se repone Simao da Veiga y deja un rejón delantero.

Hay otra embestida del bravo novillo, alcanzando de nuevo a la jaca.

El público ovaciona al toro y al rejoneador, admirando en éste, más que la colocación de los rejones, sus excelentes dotes de caballista.

Cambia Simao da Veiga de jaca y sale con las banderillas.

Al hilo de las tablas y exponiendo mucho, coloca un par de banderillas en lo alto, saliendo alcanzada la jaca, que recibe un fuerte achuchón. (Ovación.)

Hay otro par bueno, siendo de nuevo achuchado el caballo por exceso de confianza del portugués.

Se termina el lance y se dispone que el toro vuelva al corral.

No hay forma de llevarlo a los corrales porque los cabestros no se dan trazas para ello y el público se impacienta, con razón.

El peón Bombita IV interviene y a punta de capote corre al toro de tercio a tercio metiéndolo en los corrales. (Gran ovación y saludo desde los medios.)

Lidia ordinaria

PRIMERO.—Rafael el Gallo torea de capa con elegancia, siendo aplaudido.

Las espadas se lucen en quites, sobresaliendo Belmonte que da un parón estupendo.

Rafael el Gallo, montera en mano, entrega los trastos a Gitanillo y ambos toreros se abrazan.

Gitanillo de Triana hace una faena de muleta cerca y confiado, aun cuando por la cara, y deja una estocada y varios intentos de descabello.

SEGUNDO.—Juan Belmonte sale al tercio después de recortar al bicho Virutas y da cuatro verónicas estupendas y recorta con media de la casa. (Gran ovación.)

En el primer quite se ciñe magistralmente y es aplaudido, así como el Gallo y Gitanillo en sus turnos.

Virutas y Rerre banderillean bien y cuando sale Belmonte hay gran expectación.

Juan encuentra al toro aplomado, pero a fuerza de meterle el pie en su terreno consigue sacar varios pases soberbios, destacando unos naturales impecables, molinetes a dos dedos de los pitones y otros por alto, superiores.

La ovación es grande, tocando la música y Juan deja un pinchazo y una estocada que hace polvo al bicho. (Gran ovación, oreja, vuelta al ruedo y salida al tercio.)

TERCERO.—Rafael el Gallo da varias verónicas superiores y recorta con serpentina.

Gitanillo de Triana devuelve los trastos a Rafael, que hace una faena reposada, aunque iniciando a cada momento el conato de «espantá».

Pincha varias veces en mal sitio y el toro se muere aburrido.

CUARTO.—Rafael da varias verónicas buenas.

El tercio de quites es muy animado, destacando Belmonte, que está superior.

Rafael, con el pico de la muleta, trastea por la cara, ayudado del peonaje y de vez en cuando tira los trastos, saliendo para el callejón.

Pincha cuatro veces en el cuello y se acabó la cosa. (Pitos y palmas de guasa.) (Continúa la corrida.)

El suceso de esta tarde

Una mujer herida

En la Plaza del Socorro ha sido herida la mujer de vida licenciosa Dolores Velasco Gómez, de 24 años de edad, por su amante Francisco Gálvez Páez (a) El Ojitos, de oficio zapatero, que trabaja en los portales de la Plaza.

Según tenemos entendido estos amantes, que ya repetidas veces habían visitado la Comisaría por promover diferentes escándalos en la vía pública y en la misma Casa de Socorro, por haber ella recibido algún otro «mamporro» en la excitación de la contienda, se encontraron esta tarde en el sitio del suceso. Gálvez empuñando una cuchilla del oficio le infirió a Dolores las siguientes heridas: dos incisivas en la región facial, otra en el cuello, otra en la oreja derecha y varias en la cabeza.

Trasladada a la Casa de Socorro, el médico de guardia señor Ortiz Clot, calificó las mismas de pronóstico reservado.

LAVOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

do sueño. Abrasábala una violenta fiebre.

Esparcíó una mirada vaga sobre su lecho de ébano con incrustados de nácar, oro y marfil, con luengas colgaduras de seda blanca bordadas de oro y prendidas con gruesos cordones del mismo metal. Tras estas colgaduras había una segunda cortina color de rosa, de tela finísima, transparente, que era la que se corría o descorría, y tras esta cortina y descansando en los mullidos colchones, entre blanquísimas y perfumadas sábanas, al abrigo de una colcha de estambre de colores variados y bordada de seda, estaba Isabel de Valois más seductora que nunca, porque su palidez, el cerco amoratado que rodeaba sus grandes ojos, la languidez de su mirada y la sencillez de su peinado daban mayor realce a su belleza.

Blanca estaba a su lado.

CAPITULO LXXI

Presentimientos de la reina

—¿Cómo os sentís, señora?—preguntó la doncella a doña Isabel.

—Peor, porque la frente parece que se me abrasa.

—Los médicos aseguran que no ofrece cuidado vuestra dolencia.

—¿Qué saben los médicos? Si hubieran podido verme el corazón...

—Tranquilizáos, señora, y si podéis dormir...

—No, Blanca, no quiero dormir, porque el sueño que he tenido me ha puesto peor.

—Siempre el descanso es provechoso.

—Ha sido un sueño horrible... ¡Oh!... si fuera un presentimiento...

Y la reina se estremeció.

—Efectos de la calentura—dijo la doncella.

—Soy tan desgraciada, me rodean tantas desdichas, que todo lo temo.

—No penséis en nada más que en reponer vuestras fuerzas—contestó Blanca con acento cariñoso.

—¿Qué ha sido del príncipe?

—Se prepara a marchar.

—¿Pero el rey?...

—No se ha dado por entendido de nada.

—Algo medita más terrible que el desahogo de su cólera en el primer arrebató de ella.

—Tal vez; pero mientras medita, el príncipe se va.

—¡Dios proteja a ese desdichado manco!

—Confío en que se salvará.

—Así lo quiera el cielo y haga que se extinga su fatal pasión.

—Su pasión...

—Con él morirá, Blanca, como conmigo la mía.

—Olvidaréis con el tiempo.

Isabel movió tristemente la cabeza, exhaló un hondo suspiro, y contestó:

—A ti puedo decírtelo todo, Blanca, por-

que eres una amiga fiel: yo amo al príncipe como tú amabas al desdichado marqués de Poza; mi amor es de esos que matan, no es de los que mueren. Un año y otro año alimenté en mi pecho esta pasión; sueños de ventura inexplicable me hicieron ver un mundo de inmensa felicidad; los días pasaron entre las más risueñas ilusiones, y cada hora, cada momento se aumentaba mi dicha, mi amor se hacía más intenso, porque se acercaba el instante de gozar mi anhelada ventura. Parecíame lento el curso de la vida, porque mi ardiente afán hubiera querido dejar tras sí rápidamente los días y los años. ¡Misera condición humana! ¡Yo quería que el tiempo agitase más velozmente sus alas destructoras, sin sospechar que, en vez de un cielo de ventura sin fin, caminaba a un abismo de horribles tormentos! ¡No pensaba que todo es incierto en esta vida, y que el camino de la mundana felicidad es el que más pronto conduce al lugar de la desdicha y el llanto!

Un doloroso suspiro salió del pecho de la reina, y una lágrima brotó de los negros ojos de Blanca.

—Dejad esos tristes recuerdos—dijo la doncella—. Vuestra salud está delicada, y así no conseguiréis sino agravar vuestros padecimientos.

—¿Qué importa, cuando la muerte está cerca de mí? Algunos días más de vida, para quien tan amarga la pasa, nada valen, y casi es un consuelo la idea de que pronto se deja de padecer, aun a trueque de perder la existencia.

—Por Dios, señora, que os hacéis mucho mal.

—No, Blanca, no me hago ningún mal, porque ya está hecho. Tú no puedes comprender lo que sufro.

—¿Ecaso no he amado como vos, y como vos he visto convertirse en humo mis ilusiones y mis esperanzas?

—Sí, pero tu honra ha quedado ileso; el mundo no te acusa como a mí.

—¿Quién ha de acusaros?

—Primero el rey, luego la sociedad, porque es más inclinado el mundo a creer las debilidades que las virtudes. Para acusar le basta una leve sospecha; para absolver necesita pruebas tales, que rara vez se pueden dar; son suficientes las apariencias para que lance su terrible fallo; pero todo es poco para la defensa. Mi virtud y mi pasión han luchado constantemente; cuán desgarradora ha sido esta lucha, sólo yo lo sé. Y en pago del sacrificio que he hecho de mi reposo, me llamarán liviana, y la posteridad echará un borrón sobre mi nombre. ¡Oh!... ¡esto es horrible!... ¡tú no puedes comprenderlo!

Estremeciése la desdichada Isabel, y un leve quejido salió de sus secos labios.

Blanca lloraba.

—No llores, Blanca, no. El día en que me veas exhalar el último suspiro, regoci-

jate, porque habré dejado de padecer. Ese día está muy cercano.

—¡Por Dios, señora, por Dios, que os quitáis la vida y me atormentáis horriblemente!—exclamó la doncella con angustioso tono—. ¡Dejad esos tristes presagios!

—He tenido un sueño...

—La fiebre os hace delirar.

—No, no es la fiebre, es un presentimiento que se verá realizado, como otro que tuve antes de mi casamiento. Oye Blanca.

—Reposad, señora; el médico ha prohibido que habléis.

—El médico no conoce mi mal—repuso la reina con acento cada vez más débil.

—No os escucharé.

—Sí, escuchame, y luego dormiré, callaré, haré cuanto quieras. ¡Es tan consolador depositar los pesares en un sensible amigo!

—Otro día lo haréis, pero reposad ahora.

—Seré breve, no me niegues este favor.

La reina calló algunos instantes como para tomar aliento, y luego prosiguió:

—Cuando llegó a París la noticia de la desgraciada y sangrienta batalla de San Quintín, soñé que el ejército español avanzaba rápidamente, devastándolo todo como una manga de fuego, y que llegó a la capital precedido de un gigante invencible, cuya sola mirada hacía estremecer la tierra y cuya mano reducía a polvo cuando le oponía resistencia. En vano intentaron defenderse los habitantes de París, el gigante derribó murallas y torres, cortó cabezas, y atravesando un inmenso lago de sangre, llegó hasta el trono de mi hermano y amenazó hundirlo en la humeante y roja charca. Pidió la paz el desdichado rey; el coloso impuso condiciones, que aceptó sin vacilar el vencido, y al terminar el tratado, «tu hermana, dijo el gigante, ha de sellar con su mano esta alianza. Soy la fortuna que protego a un hombre, y al darle victoria quiero que de ella tenga un recuerdo en esta flor pura y de belleza sin igual.» Mi sueño se cumplió; yo sellé la paz de mi patria, y la fortuna gigante de Felipe II me entregó a su protegido.

La respiración de Isabel era agitada. Volvió a quedar silenciosa por breves instantes. Estaba muy fatigada.

—Hoy he vuelto a soñar—prosiguió—. He visto al príncipe don Carlos luchando contra la muerte en un oscuro calabozo... y... ¡Oh!... ¡Es horrible!...

—Callad, señora—exclamó Blanca con tono suplicante.

—Y... al fin... el desdichado sucumbió... y me llamaba desde el cielo... y yo quería seguirle, pero no podía...

—¡Por Dios, señora!

—No podía separarme de este mundo... y luchaba no sé con quién... Pero al fin mis esfuerzos hicieron mil pedazos mi corazón... y también sucumbí...

BANCO CENTRAL

Alcalá 31.-Madrid

Sucursal de Córdoba: Gran Capitán 12.

CAPITAL AUTORIZADO. . . . 200.000.000,00 de pesetas.
CAPITAL DESEMBOLSADO . . . 60.000.000,00 > >
FONDOS DE RESERVA 11.959.993,75 > >

Sucursales:

Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arévalo, Avila, Arenas de San Pedro, Barcelona, Barco de Avila, Campo de Criptana, Cebreros, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, La Roda, Linares, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia Ocaña, Peñaranda, Piedrahita Priego de Córdoba, Puente Genil, Quintanar de la Orden, San Clemente, Sevilla, Sigüenza, Talavera de la Reina, Toledo, Torredonjimeno, Torrijos, Tortosa, Trujillo, Ubeda, Valencia, Villacañas, Villa del Río, Villarrobledo y Yecla.

Caja de Ahorros

En libretas, hasta diez mil pesetas. Interés de cuatro por ciento anual.—Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras.—Cuentas de crédito.—Compra y venta de valores.—Cobro y descuento de letra y cupones.—Compra y venta de monedas extranjeras.—Giros y cartas de crédito.—Seguros de cambio.—Depósito de valores, y, en general, toda clase de operaciones de Banca.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41

BANQUEROS

TÉLEFONO. N.º 43.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sonoridad inimitable - Duración ilimitada

Pulsación perfecta - Garantía máxima

Precio mínimo

Cinco cualidades exclusivas de los magníficos pianos que vende la casa

Felipe Jiménez y Jiménez

Avenida de América

(Frente a la Estación)

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

"La Unión," y "El Fénix Español"

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos,

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Señoras y caballeros

Les recomendamos que compren los abrigos de alta fantasía y de forma elegantísima, que han recibido recientemente los Almacenes **Hierro Aragón**, e precios baratísimos.

¡ALCONÓLICOS!



La tranquilidad en el hogar vuelve tomando los acreditados y antiguos

POLVOS COZA
contra la borrachera

Con su uso desaparece el alcoholismo

De venta en farmacias
Depositarios: Comercial Anónima
Vicente Ferrer — Barcelona

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado **UNGÜENTO MÁGICO**. Rechaza las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 150 pesetas.—Por correo 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5. Madrid.

Compre Vd. la gorra-boina

de Marca Registrada Patentada con el número 97.611, Fabricación Nacional. Caracteriza muy bien. Es elegante y su color es sólido. Prefiérala para su uso.

Venta con exclusividad para Córdoba y su provincia. Solo las encontrará en la acreditada Sombrerería de Moda Diego Ruiz.

RELOJERÍA ROYAL

ALFONSO XIII, 36

Extenso surtido en relojes de pared, despertadores y de bolsillo, de todas marcas, diversidad de formas de pulsera, medallas, pendientes, cubiertos y artículos de platería.

Taller y venta: Junto al Círculo de la Amistad

Descuentos a revendedores

Gran Bar Restaurant España y Francia

instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—A la carta y por cubiertos.

HELADOS VARIADOS

Propietario, Francisco González.